

Atelier citoyen autour de la canicule et du réchauffement climatique
Chabeuil, le 3 octobre 2019

A partir des réactions individuelles de chaque participant, nous avons identifié 3 thèmes à creuser :

- L'habitation et l'urbanisme
- L'eau
- Les déplacements

L'habitat et l'urbanisme

➤ Priorité 1 : **Végétaliser**

Végétaliser les murs, les toits, les espaces publics, les bords de route (pensée pour les habitants des hameaux), les cours d'école...

Promouvoir l'isolation par l'extérieur et les enduits de couleur claire lors de la révision du PLU.

➤ Priorité 2 : **Dégoudronner**

Enlever du goudron là où c'est possible : cours d'école, lotissements, place de parkings (à remplacer par des plots ciment + gazon, type Diabolo à Bourg de péage).

Aménager les entrées nord et sud de la ville en voies partagées : une seule bande de goudron pour les voitures, 2 bandes réservées aux déplacements doux qui sont alors prioritaires (cf. entrée de Die ou de Châteauneuf sur Isère)

Peindre le goudron pour limiter l'absorption des rayons lumineux et la restitution la nuit (en priorité la gare routière).

➤ Priorité 3 : **Limiter les dépenses d'énergie**

Plus d'éclairage public à partir de 23 heures, limiter l'arrosage (choix d'essences arbustives, problème des stades).

Limiter les climatisations.

➤ Priorité 4 : **Chabeuil, village fraîcheur**

Allonger les horaires d'ouverture de la piscine, des points de brumisation en ville (circuit fermé, eau recyclée).

➤ **Idée farfelue** : creuser des caves partout sous les maisons et immeubles

L'eau

➤ Priorité 1 : **La piscine municipale**

Allonger les horaires en période de canicule, augmenter les ombrages, gratuité dès que les températures dépassent 25 ° degrés.

Proposer des éventails à l'entrée.

La récupération de l'eau de pluie des toits, y compris ceux en fibrociment, comme la brumisation, ont fait débat au sein du groupe.

➤ Priorité 2 : **Végétaliser**

Ombler le parc Bénetière, les cours d'école, choisir des essences arbustives adaptées au sec, même gélives.

Dégoudronner les cours d'école.

➤ Priorité 3 : **Chabeuil Plage**

Réinvestir les bords de la Véore, sans attenter à la biodiversité de la rivière et de ses berges.

Végétaliser le haut des quais au centre ville (cf. projet C. de Falco en début de mandature).

Faire de la Véore un lieu festif (couplage avec la réflexion sur les déplacements).

Réduire les déplacements automobiles

➤ Priorité 1 : **Développer les transports collectifs**

Mieux cadencer les bus, les rendre gratuits les jours de canicule.

Des bus équipés de porte-vélos ?

Une vraie liaison publique avec Valence TGV.

Un tram pour faire Valence - Chabeuil – Romans e plus généralement à l'échelle de l'Agglo..

➤ Priorité 2 : **Inciter au covoiturage**

Mutualiser les trajets (une appli locale ?). Existe déjà une appli 07-26.

➤ Priorité 3 : **Favoriser les déplacements doux**

Une piste cyclable spécifique entre Chabeuil et Valence.

Des pistes ombragées pour des itinéraires plus agréables.

Des contre-sens cyclables ailleurs.

➤ Priorité 4 : **Aménagement de la ville**

Parkings ombragés, moins de goudron : *c'est rarement la faute des platanes s'il fait trop chaud !*

➤ Priorité 5 : **Aménager /organiser son temps de travail**

Décaler /échelonner ses horaires de travail.

Recourir au télétravail en période de canicule.

Des services apportés en proximité des habitants pour limiter les sorties longues par forte chaleur.

➤ **Idée farfelue** : un bassin de nage Chabeuil – Valence, avec passe à poissons pour le retour.

Retour sur la canicule 2019

